
 
 

Geschäftsbericht des Vorsitzenden Klaus Bode für die Jahre 2020/2021 

Liebe Gartenfreunde*innen,  
 
Jetzt sind fast 2 Jahre vergangen, ohne das eine Delegiertenversammlung stattgefunden hat. 
Die Jahre 2020/2021 wurden von Corona sehr stark gebeutelt und lähmte die Vorstandsarbeit, 
wie in den Vereinen so auch bei uns im Verband. Trotz allem ist die Zeit nicht stehen geblieben.  

Wir haben viel mit Vereinen zu tun gehabt, die in Schwierigkeiten geraten sind. Auch wurde mit 
Behörden oder Politik und unseren Kontaktern weiterhin versucht die Gespräche nicht 
abbrechen zu lassen. Unser Haus sollte eine neue Öffnung zu einem neuen Publikum erfahren, 
was auch sehr gut angenommen wurde. So fanden Sommerkonzerte und Frühschoppen in 
unserem Garten statt.  

Auf Anfrage des Bremer Senats, haben wir mit der DZA Danzig für den Pommerschen Bezirk 
einen Kooperationsvertrag geschlossen, dass in einer Zeremonie in Rozewie stattfand. Dieser 
Vertrag soll die Zusammenarbeit zwischen den Kleingärtnern in Danzig und Bremen enger 
vollzogen werden. Im Jahr 2022 wollen wir Sie nach Bremen zum Tag des Gartens einladen.  

Leider gab es nicht nur erfolgreiche Taten. Denn wie schon bekannt, haben wir uns von unserer 
Geschäftsführerin Frau Rosenbaum getrennt. Wenn es auch viele nicht verstehen können, 
mussten wir nach einigem Holpern und Stolpern diesen Schritt gehen. Kurz darauf verließ uns 
Carsten Siemering und kurz danach Gesche Ahlgrim. Dafür konnten wir für das Amt des 
stellvertretenden Vorsitzenden einen Bewerber gewinnen. Er möchte die Zeit bis zur nächsten 
Delegiertenversammlung im Mai 2022 nutzen, um sich einzuarbeiten und stellt sich dann, wenn 
er davon überzeugt ist diese Position im Sinne der dem Landesverband der Gartenfreunde 
angeschlossenen Mitgliedsvereine ausfüllen zu können, zur Wahl. Wolfgang Golasowski wird 
weiterhin zur Verfügung stehen, wenn es darum geht seine Kontakte und sein Wissen bei 
politischen Gesprächen einzubringen. Klaus Lies hat uns aus sehr persönlichen, privaten und 
gesundheitlichen Gründen verlassen. Somit benötigen wir eine/n Landesfachberater*inn, eine/n 
Schriftführer*inn und eine/n stellt. Schriftführer*inn. Also, wer Lust hat und dem Zeitaufwand 
nichts im Wege steht, ist recht herzlich eingeladen mitzumachen.  

Klaus Bode 
Vorsitzender 


